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这是一次有关教育理念、教师素质、教学智慧的提升——学习归来，不
同学科的老师感受相同。

7月底，市实验小学校长李青青带领82名教师到北师大学习。短短5
天，老师们经历了一次“头脑风暴”，对自己的职业有了更新、更深刻的认识。

市实验小学校长带领82名教师到北师大学习

为了学生 北上当学生

老师们说，这次学习之所
以这么卖力，是因为他们想把
学到的新教育理念用到教学
中去，让学生受益。

王俊峰说，回到洛阳之
后，她一直忙着在微信群里讨
论学习感受。现在，她盼着开
学，好把自己学到的新理念应
用到教学中。

刘俊俊说，授之以鱼，不
如授之以渔，更不如授之以
欲。她会努力找到一条适合
自己学生的教学方法，让学生
们充满求知的欲望。

语文老师马永政说，开学
后，他会制作一个表格，登记
学生的个性特点、家长对学生
的关注点，帮助学生进行个性
化发展。

刘辉说，他要学习心理
学，以前备课时，只知道关注
学生是否学到了知识，忽略了
学生的心理状况。既然学生
都会揣摩老师的心思，他也要
学习揣摩学生的心思。

张喜锋说，课堂不单是传
授知识的场所，更是师生进行
心灵对话的空间，他决定让教
导处的老师多听课，只有多听
课，才能更好地了解教师的教
学思想。

听完老师们的心声，这次
学习活动的“总导演”李青青
说，事物的现象是A，本质是
C，从现象到本质的通道是B，
以前一直找不到B，听专家们
一讲，大家都豁然开朗了。

“离专家越近越能感觉到自己的不
足。”这是市实验小学教导主任、数学老师
张喜锋学习后的最大感受。

张喜锋说，以前上课时，看到学生发
言积极，和老师互动频繁，就觉得这节课
很成功。其实，这样的热闹可能是虚假
的，因为现在的学生太聪明了，他们会揣
摩老师的心思，知道什么时候该说什么话
来迎合老师、迎合课堂的需要——这对学
生的发展是不利的。

在北京学习之后，他明白了真正的课
堂是求真的课堂。老师应该用科学的态
度认真研究自己的工作，设计有水准的课
堂提问，不能为了追求课堂形式随意设计
问题。

刘俊俊说，培训之初，她觉得培训内容

与自己的专业毫不相关，但是专心听下去，
她觉得专家们讲得很好，让她找到了解决
自己职业困惑的方法，更加坚定了快乐教
学、带给孩子快乐和知识的教育理念。

数学老师刘辉刚参加工作一年，他学
习后最大的感受是老师不能只讲学习方
法，而要把终身学习的理念传达给学生。

54岁的齐新爱老师说，优秀的老师不
仅会解决问题，而且会巧妙地设计问题，
老师应该随时保持清醒的头脑，专心进行
教学研究。

语文老师王俊峰说，以前，常把语文课
教成思想品德课，忽视了语言的本质。听
了专家的讲解，她终于知道在语文课上到
底该教孩子什么——语文课的重点是培养
学生的语感，而不是培养学生的道德。

组织80多名教师集体外
出学习，绝不是头脑发热，李
青青说，早在一个多月前，市
实验小学就和北师大校长培
训学院联合印发了调查问卷，
对市实验小学全体教师进行
了问卷调查，根据老师们所关
注的内容，北师大邀请了相关
专家进行讲解，市实验小学也
选出了首批参加培训的老师。

80多名教师组成的学习
团，让初见他们的北京专家大
吃一惊：“一个小学就来了这
么多老师？”

是的，不仅去的人多，而
且表现也好，老师们听课特别
认真。刘俊俊说：“在北京学
习时，我感觉又回到了高三，
每天早出晚归，晚自习后还要
跑回宿舍写作业。”

老师们的认真让北京专
家刮目相看，不少专家表示：

“有机会，一定要去洛阳，去你
们的学校看一看。”

□记者 杨寒冰/文 通讯员 张喜锋/图
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在学习上，要认真认真再认真

说起自己的成绩，李嘉祺说：“能
取得好成绩，和我从小养成的学习习
惯分不开。”

李嘉祺是一个做事有条理的人，
在学习上特别认真。每天做什么事、
写多少作业，他都能做到心里有数。

李嘉祺说，他的好习惯是从小养
成的。从小学到初中，李嘉祺的学习
成绩一直在全班前5名。每学期学什
么、每周做哪些作业，甚至每节课需要
掌握哪些内容，他都会详细列出。李
嘉祺说，一般，他在课堂上会紧跟老师
的思路，晚上看教辅书，课余时间则做
练习题。

在复习时，不要眉毛胡子一把抓

“按时复习也是提高成绩的一个
好方法。”李嘉祺说，高中三年，他是在

“学习－消化－复习－提高”的模式中
不断进步的。

“复习时，必须要掌握重点，不能
眉毛胡子一把抓。”李嘉祺说，他的英
语成绩比较好。复习时，他就把重点
放在阅读、听力和语法上，而对于“较
差”的数学，他则把复习重点放在“大
题”和“难题”的解答上，通过大量练习

“典型题”，不断总结和提炼各类“大
题”和“难题”的解答方法来提高成绩。

他非常自豪地告诉记者，在今年
高考中，相对“较差”的数学，他竟考出

138分的好成绩。

学习之余，适当放松和锻炼

李嘉祺说：“一个好学生不能光会学
习，在学习之余，也要适当玩耍、锻炼。”

高中三年，李嘉祺每天早上6：30
起床，晚上11：00睡觉。在起床后，他
会适当地做几个健身动作，休息前，则
会听听音乐。他说：“适当的体育锻炼
和放松，能为后续的学习加油。”

此外，李嘉祺还爱吹单簧管，对足
球也情有独钟。每次上体育课，同学
们都能看到他狂奔的身影。他说：“身
体是学习的本钱，学习虽然重要，但有
一个好身体更重要。只有身体好，才
能做更多自己想做的事。”

姓名：李嘉褀
毕业学校：洛阳理工学院附中
班主任：管宙
高考成绩：总分630分，洛阳

理工学院附中的理科状元

好成绩
在他的“计划”内 意料中

□记者 李书平 文/图
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